
Protokoll der 44. ord. Generalversammlung des Reiterver-

bands Pfannenstiel (RVP) 
 

Vom 19. April 2023 Datum: 21.04.2023 

Clubhaus PSP Meilen Protokoll:  

Claudia Kelterborn 

 

Anwesend: gemäss Präsenzliste 42 Personen 

Entschuldigt:  
 
Peter Bösch 
Walter Denzler 
Ruedi Günthardt 
Urs Menzi & Helen Keller-Menzi 
Begali Eliane und Alyssa 
Ursula Baggenstos  
Ueli Küpfer 
Ann Beijerman 
Baba Bögli 
Bettina Göldi 
Boris und Karin Lautenbach 
Viktor Wachter 
Sandra Lüscher 
 
 

 

Traktanden: 1. Begrüssung und Präsenz / Stimmenzähler 

 2. Protokoll der 44. ord. GV vom 13.04.2022 

 3. Jahresbericht 2022 

 4. Jahresrechnung 2022 

 5. Mitgliederbeiträge 2024 

 6.  Wahlen 

 7. Anträge 

 8. Diverses 

 

 

 

 

 

1. Begrüssung und Präsenz / Stimmenzähler 
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Die Präsidentin Jaqueline Eichenberger begrüsst um 19.02h die anwesenden Mitglieder 

zur 45. ord. Generalversammlung des RVP’s und im Speziellen die Referentin zum heuti-

gen Vortrag, Frau Bettina Ehrbar, Dipl. Ing.- Agr. ETH, Pferdehaltung. 

J. Eichenberger informiert die Anwesenden, dass der Apéro sowie das anschliessende 

Nachtessen vom RVP gesponsert werde.  

 

Die Präsidentin bedankt sich bei F. Herrmann für die statutenkonforme und fristgemässe 

Versendung der Einladungen zur GV.  

Die Präsidentin stellt fest, dass die Generalversammlung beschlussfähig ist und eröffnet da-

mit die 45. Ordentliche Generalversammlung des RVP’s. 

Es werden Andreas Mattys und Roger Bucher als Stimmenzähler gewählt.  

Die Traktandenliste wird ohne Ergänzung genehmigt.  

Gemäss Präsenzliste sind 42 Mitglieder anwesend, das einfache Mehr beträgt somit 23. 

 

2. Protokoll der 44. ord. Generalversammlung vom 13.4.22 

Das GV-Protokoll vom 13.4.22 wurde per Email zugestellt. Auf das Verlesen des Protokolls 

wird verzichtet. Das GV-Protokoll wird von der GV einstimmig genehmigt und dem Verfasser 

Peter Bösch verdankt. 

 

3. Jahresbericht 2022 

Der Jahresbericht wurde per Email versendet, auf ein Verlesen wird verzichtet. 

Der Jahresbericht wird durch die Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

4. Jahresrechnung 2022 

Die Jahresrechnung wurde mit der GV Einladung per Email fristgerecht versendet– und sie 

ist auf den Tischen verteilt.  

J. Eichenberger verweist auf folgende Seiten:  

 

• Seite 3, Konto 3005 weist einen Betrag von CHF 2’814.40 auf gegenüber CHF 1’223.30 

aus dem Vorjahr. Grund dieser Mehrausgaben ist die erstmalige Übernahme der Ver-

pflegungskosten an der GV. Der RVP hat die Möglichkeit diese Kosten zu tragen und 

findet es eine sympathische Geste seinen Mitgliedern gegenüber. Trotzdem wird heute 

ein Glückskäfer Kässeli aufgestellt, ein freiwilliger Beitrag an die Unkosten wird gerne 

entgegengenommen.   
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• Im Konto 3007 sind Internet und EDV Kosten enthalten. Das Sekretariat benötigte im 

vergangenen Jahr einen neuen Laptop, diese Ausgabe führte hier zu Mehrkosten.  

 

Ansonsten präsentiert sich die Jahresrechnung ähnlich wie die vergangenen Jahre.  

 

Im Anschluss an die Präsentation der Jahresrechnung 22 wird die Fragerunde eröffnet.  

Von den anwesenden Mitgliedern wird kein Wort ergriffen. 

 

Die Bilanz schliesst beidseitig per 31.12.2022 mit je Fr. 134'461.02, die Betriebsrechnung 

weist für das Betriebsjahr 2022 einen Gewinn von Fr. 3'165.54 aus. 

 

Der Bericht wird von Kaspar Burkhard verlesen, da die Rechnungsrevisoren verhindert sind: 

«Die per 31.12.2022 abgeschlossene Jahresrechnung 2022 wurde strichprobeweise ge-

prüft. Es wurde festgestellt, dass die Bilanz und die Betriebsrechnung mit der Buchhaltung 

übereinstimmen und die Buchhaltung daher ordnungsgemäss geführt wurde. Bei der Dar-

stellung der Vermögenswerte und des Betriebsergebnisses wurden die allgemein anerkann-

ten Bewertungsgrundsätze eingehalten.» 

Die Jahresrechnung 2022 wird von der GV genehmigt. Die Präsidentin bedankt sich bei 

Fränzi Herrmann für die genaue Buchhaltung und bei Ch.Honegger und B.Günthardt für die 

sorgfältige Rechnungsrevision. Je ein Blumenkorb werden an Fränzi und zur Weiterleitung 

an Christine übergeben. Beat bekommt wieder feinen Wein als Dankeschön.  

 

Dem Vorstand wird von den anwesenden Mitgliedern ohne Gegenstimme Décharge erteilt.  

 

5. Mitgliederbeiträge 2024 

Der Vorstand beantragt die Mitgliederbeiträge zu belassen. 

Die GV bestätigt die Mitgliederbeiträge gemäss Vorschlag. 

 

JE informiert die GV über Ein- und Austritte im vergangenen Jahr. Es gab 10 Eintritte und 

27 Austritte. Die aktuelle Mitgliederzahl per 1.1.2023 sind total 253 Personen. Es ist ein 

leichter Mitgliederschwund bemerkbar. 

 

JE heisst alle Neumitglieder herzlich willkommen und bittet alle Mitglieder des RVPs Reitbe-

teiligungen, Reiterfreunde und Bekannte zu motivieren beim Reiterverband Pfannenstiel Mit-

glied zu werden.  
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Aus Solidarität für die Reiterei am Pfannenstiel – aus Freude am Reiten in unserer schönen 

Natur – aus Freude an den Pferden – oder auch der guten Sache wegen. Die Vernetzung 

der Gemeinden zusammen mit den Pferdemenschen (in Form von Mitgliedschaften) bezüg-

lich Wege und Natur/Wald steht ganz oben auf der Agenda des RVPs. Mit Pferden zusam-

men in der Natur des schönen, intakten Naherholungsgebiet Pfannenstiel erleben zu dürfen, 

kann nicht dem Zufall überlassen werden. Wir brauchen eine Stimme, damit das so bleibt. 

 

6. Wahlen 

JE informiert die GV, dass unser langjähriges Vorstandsmitglied, Viktor Wachter, nach 15 

Jahren Einsatz für die Reiterei am Pfannenstiel, aus dem RVP zurückgetreten ist. Als An-

denken und Anerkennung für Viktors Engagement hat der RVP ein Holzbrett als prakti-

sches Grill- oder Vesperbrett bei Christoph Hermann in Auftrag gegeben. Michi Dubs hat 

sie mit einer schönen Gravur versehen. Den Beiden sei herzlich gedankt für die schöne Er-

innerung. 

 

JE begrüsst Andreas Freudiger als Nachfolge für die Gemeinden Zumikon und Zollikon, 

ebenso Dagmar Etter für die Gemeinden Küsnacht und Erlenbach und Christoph Egger für 

Herrliberg, somit sind alle Gemeinden mit Gebietsverantwortlichen wieder besetzt was uns 

sehr freut. 

 

JE bittet die GV die neuen Vorstandsmitglieder und Gemeindeverantwortliche in Globo zu 

bestätigen:  

 

Die GV stimmt einstimmig zu und bestätigt die Wahl mit einem grossen Applaus.  

 

Somit sieht er Vorstand neu wie folgt aus. 

Präsidentin:   Jacqueline Eichenberger 

Vize Präsident:  vakant 

Kasse & Sekretariat: Fränzi Hermann 

Protokollführung:  Peter Bösch 

Gemeindeverantwortliche: Hansruedi Bachofen für Maur  

    Andreas Freudiger für Zollikon und Zumikon  

    Dagmar Etter für Küsnacht und Erlenbach 

    Christoph Egger für Herrliberg 

    Peter Bösch für Meilen 
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    Claudia Kelterborn für Uetikon am See  

    Doris Tauber für Egg und Esslingen  

    Marlies Egli für Oetwil am See 

Michi Lüthi für Männedorf 

    Kaspar Burkhart für Stäfa  

    Bruno Rusterholz für Hombrechtikon 

 

Die Verwaltung der Signaltafeln hat P. Bösch inne. 

Die Revisoren sind weiterhin Ch. Honegger und B. Günthardt 

 

7. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

8. Diverses 

JE informiert, 

• dass ab 1. April während der gesamten Setzzeit Hunde an der Leine geführt werden 

müssen. 

• dass die Internetseite auf Infos angewiesen ist, um ajour zu bleiben und bittet die Mitglie-

der Informationen zu melden.  

• dass eine Arbeitsgemeinschaft innerhalb des RVPs zwecks Vermarktung, Ideen und Prä-

senz des RVPs gebildet wurde. 

• dass das Mistmobil, welches über die Zeitdauer von 2 Jahren im Einsatz war, zeitlich wie 

finanziell zu aufwändig ist. Es wird weiterhin mit privaten Fahrzeugen stark frequentierte 

Stellen gereinigt, dafür wurden Alu Tafeln zur Anbringung an Fahrzeuge hergestellt.  

 

JE erteilt das Wort an die Anwesenden der GV. 

• Anne-Catherine Hatt meldet sich mit der Frage/Bitte: Fokus Galoppbahn in Stäfa – Bo-

denbeschaffenheit war in letzter Zeit eher hart und fürs Galoppieren ungeeignet. 

JE verdankt den Hinweis und wird der Sache nachgehen.  

• Hans Schmutz nimmt Bezug zum Mistmobil. Er mein, dass das Mistmobil fehle, überall 

liegen Rossbollen herum. Er würde sich als aktiver Pensionär gerne für die gute Sache 

einsetzen und Bollenrunden machen. 

JE verdankt die Initiative und wird sich bei ihm melden 
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Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin nochmals beim Vorstand für die Mitarbeit und 

allen anderen, die in irgendeiner Form am guten Gelingen der Kernaufgabe des RVP’s bei-

getragen haben. Weiter bedankt sich die Präsidentin auch bei allen Reiterinnen und Reiter 

für ihr freundliches und korrektes Verhalten im Gelände, denn dies ist der beste Beitrag, den 

die Reiter leisten können, um auch weiterhin mit möglichst wenigen Einschränkungen rund 

um den Pfannenstiel reiten zu können. Sie wünscht allen viel Gesundheit in Haus und Stall. 

 

 

Im Anschluss an die GV hält Frau Bettina Ehrbar einen sehr interessanten Vortrag zum 

Thema «Rauhfutter in der Pferdefütterung?» 

 

Nicht fehlen durfte der traditionelle Fleischkäse mit Kartoffelsalat und der feine Dessert. Das 

gemütliche Nachtessen und das kameradschaftliche Zusammensein rundet den Abend po-

sitiv ab. 

 

Ende der GV:  19.27 Uhr (23.10) 

 

Die Präsidentin: Protokoll 

 

 

J. Eichenberger C. Kelterborn 

 

 

 

Uetikon am See, 21. April 2023 


